

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

1. Indikator implementasi kompetensi kewirausahaan kepala madrasah dalam meningkatkan mutu lulusan di MA Al-Amien 1 Pragaan dan MA At-Taufiqiyah Bluto adalah: a) Menciptakan inovasi yang berguna bagi pengembangan madrasah; Merangkai segala macam ide dari berbagai macam sumber daya madrasah dalam rangka memanfaatkan segala macam peluang untuk kemajuan madrasah. b) Bekerja keras untuk mencapai keberhasilan madrasah; Bukan hanya kerja keras melainkan juga kerja cerdas dengan melibatkan semua warga madrasah untuk bersinergi menangkap berbagai macam peluang untuk maju bersama-sama. Dengan begitu, sumber daya madrasah yang berlimpah tersebut bisa dikelola dan dikembangkan secara lebih bermutu. Sehingga semua insan madrasah menjadi manusia pembelajar sehingga ia mampu belajar dari segala hal yang ia jumpai tanpa harus disuruh-suruh, tanpa harus diperintah-perintah. c) Memiliki motivasi yang kuat untuk sukses dalam melaksanakan tugas pokok dan fungsinya sebagai pemimpin madrasah; Selalu memotivasi supaya siswa selalu semangat dalam belajar baik belajar di kelas atau di luar kelas. d) Pantang menyerah dan selalu mencari solusi terbaik dalam menghadapi kendala yang dihadapi madrasah; Banyak berjuang dan berkorban. Dan konsistensi dalam perjuangan merupakan kata kunci. e) Memiliki naluri

kewirausahaan dalam mengelola kegiatan madrasah sebagai sumber belajar peserta didik; Naluri kewirausahaan itu tumbuh dari pengamatan dan pengalaman bahwa setiap kegiatan apapun, baik dari segi kegiatan pendidikan, kegiatan sosial dan lain sebagainya baru bisa berjalan dengan baik.

2. Implementasi kompetensi kewirausahaan kepala madrasah dalam meningkatkan mutu lulusan di MA Al-Amien 1 Pragaan dan MA At-Taufiqiyah Bluto: a) Perencanaan; Penulisan Angket dan penempatan kelas sesuai peminatan yang dipilih siswa. b) Pelaksanaan; Pelatihan, Mata Pelajaran, Praktek, Pembinaan Mingguan. Dan c) Evaluasi; Rapat Evaluasi Bulanan
3. Hasil implementasi kompetensi kewirausahaan kepala madrasah dalam meningkatkan mutu lulusan di MA Al-Amien 1 Pragaan dan MA At-Taufiqiyah Bluto: *output* kedua Madrasah Aliyah tersebut sama-sama telah memiliki prestasi dibidang akademik dan non akademik. Sedangkan *outcome* kedua Madrasah Aliyah tersebut sama-sama telah memiliki manfaat jangka panjang yakni memiliki kewirausahaan madrasah tersendiri yang dikembangkan, serta tidak hanya kepala madrasah yang andil dalam kewirausahaan tersebut tetapi segenap insan madrasah yakni guru, pegawai dan siswa.

B. Saran-Saran

Berdasarkan dari hasil penelitian Kompetensi Kepala Madrasah Dalam Meningkatkan Mutu Madrasah ini, terdapat beberapa saran dari peneliti:

1. Bagi kepala MA Al-Amien 1 dan MA At-Taufiqiyah Bluto supaya kedepannya dapat mengembangkan program keterampilan dengan lebih banyak pilihan lagi, agar peminat siswa untuk mengikuti praktek keterampilan lebih meningkat, dengan melihat antusiasisme siswa.
2. Bagi guru pembina kewirausahaan untuk lebih semangat memberi motivasi dan melakukan evaluasi minimal setiap tahun sekali agar semakin maksimal sesuai dengan tujuan yang diharapkan.
3. Bagi siswa yang mengikuti program kewirausahaan agar lebih meningkatkan semangat, disiplin dan komitmennya lagi dalam pengembangan kewirausahaan vokasi dan ekstrakurikuler. dan lebih meningkatkan lagi niatnya agar dalam pelaksanaan program dapat menghasilkan tujuan yang dicapai.
4. Bagi Peneliti Berikutnya. Untuk meneliti lebih dalam bagaimana kompetensi kewirausahaan kepala madrasah dalam meningkatkan mutu madrasah.